

Jueves 17 de Marzo del 2011

El Financiero G-7 buscará calmar la volatilidad (Reuters) PARÍS, 16 de marzo.- Francia dijo hoy que los ministros de Finanzas y presidentes de bancos centrales del G-7 realizarán una teleconferencia para discutir el impacto económico de la crisis de Japón y los posibles pasos para calmar los volátiles mercados financieros. Una fuente gubernamental dijo que las conversaciones telefónicas entre el grupo de las siete naciones más ricas del planeta ocurrirían antes del fin de semana. Las charlas se enfocarán en las repercusiones de la crisis, incluyendo su impacto en el crecimiento económico, en la producción energética y en la cadena de abastecimiento, además de su efecto en los mercados volátiles. P.C. G-7, sistema financiero, crisis, Japón Japonesas aumentarían producción en México Olga Ojeda Lajud / Finsat TIJUANA, BC, 16 de marzo.- Plantas automotrices y de ensamble de electrónicos de origen japonés en nuestra región podrían tener un repunte al redistribuirse la producción, tras el cierre por el desastre natural y crisis nuclear que afecta a la nación del sol naciente, informó el vicepresidente del Colegio Nacional de Economistas (CNE), José Luis Contreras Valenzuela. El país asiático requerirá de la comunidad internacional en este proceso, y aunque sea una gran tragedia, dijo, es posible que la reconstrucción le sea benéfica económicamente hablando a nuestro país, pero sobre todo a regiones como Baja California, donde están ubicadas plantas automotrices y de electrónicos. P.C. industria automotriz, producción, crisis, Japón El salario no muestra signos de recuperación (Arturo Robles) El salario medio diario de los trabajadores adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) moderó su deterioro en enero. Y aunque oficialmente ya superamos la crisis económica, el ingreso promedio aún no muestra cifras anuales positivas. Su trayectoria indica que su caída inició en paralelo con la recesión económica, en noviembre de 2008. Información de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) establece que el ingreso promedio diario en ese mes fue de 245.5 pesos, monto menor en 0.26 por ciento en términos reales respecto al reportado en enero de 2010, su menor caída real anual desde febrero de 2009. Ese comportamiento derivó de caídas reales en cuatro de las nueve grandes actividades que se usan para su medición, destacando los ingresos en el sector transportes y comunicaciones con una contracción real anual de 1.1 por ciento. P.C. salarios, empleo, crisis Atoradas, negociaciones para el TLC con Perú Ivette Saldaña Las diferencias entre las autoridades de México y los productores agropecuarios se mantienen en torno a las negociaciones de un tratado de libre comercio (TLC) con Perú. El problema radica en alrededor de diez productos del campo que los agroproductores protegen, mientras que el gobierno pretende dejarlos entrar vía cupos de importación. Se trata de aguacate, cebolla, uva, cítricos (limón, toronja y naranja), plátano, ajo, papa, chile, leche y mango. Para el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), la problemática está en cuestiones sanitarias, fitosanitarias, sociales y de autosuficiencia que amenazarían al campo mexicano P.C. TLC, Perú Reforma Baja dólar; se vende en \$12.23 Ernesto Sarabia Ciudad de México (17 marzo 2011).- La moneda mexicana observa un regreso después de las alzas de los últimos días, de la mano de los 'rebotes' en los mercados de valores mundiales, pese a que no se ha retomado el control nuclear en Japón. En operaciones de menudeo, en Banamex, el dólar de Estados Unidos se compra en 11.83 y se vende en 12.23 pesos, lo que arroja un avance de cuatro centavos para la moneda local. P.C. tipo de cambio, dólar Preven crudo a 150 dls. a finales de año Reuters París, Francia (17 marzo 2011).- Los precios del petróleo en Estados Unidos llegarán a 150 dólares el barril hacia fines del 2011 por la inestabilidad política en el norte de África y Oriente Medio, mientras que la inflación impulsará al oro y a otras materias primas, dijo un fondo de inversión. Guild Investment Management ha cambiado su portafolio a energía, metales preciosos y monedas tras vender sus tenencias en granos, dijo Monty Guild, fundador y presidente ejecutivo del fondo. "Hemos cambiado nuestra cartera casi en su totalidad hacia la energía y los metales preciosos. Y los granos, hace aproximadamente dos a tres semanas, vendimos los granos", dijo Guild a Reuters en una entrevista. P.C. crudo, Brent, precio Busca maquila proveedores fuera de Japón Ulises Díaz Ciudad de México (17 marzo 2011).- Las maquiladoras establecidas en el País que utilizan insumos provenientes de Japón buscarán alternativas para sustituir por lo menos a 20 proveedores de esa nación, aunque la alternativa signifique costos más altos o reducir la capacidad de producción. Ante las bajas de producción que ocurrirán en la isla asiática a causa de la catástrofe reciente, la estrategia será buscar proveedores alternos o contactar con "brokers", vendedores de componentes que terciarían la venta, explicó Luis Aguirre Lang, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME). P.C. industria maquiladora, Japón, producción El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36489.html> Chocan Hacienda y PRI por plan fiscal José Manuel Arteaga | El Universal Un boquete en las finanzas públicas de 220 mil millones de pesos anuales es lo que dejaría la reforma fiscal presentada por el senador Manlio Fabio Beltrones (PRI), informó la Secretaría de Hacienda. En un análisis realizado por la dependencia a cargo de Ernesto Cordero se planteó que la afectación es equivalente a 1.6% del Producto Interno Bruto (PIB). Ayer, Hacienda dio a conocer que la propuesta del grupo parlamentario del PRI disminuye los recursos para la Federación en 154 mil millones de pesos, aunados a los 66 mil millones de pesos que perderían las entidades y municipios. P.C. reforma fiscal, propuesta, PRI, Hacienda <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85213.html> Persiste nerviosismo en bolsas mundiales por crisis nuclear Ricardo Jiménez | El Universal Los mercados financieros internacionales mantuvieron su tendencia negativa, tras la continuación del nerviosismo que existe entre los inversionistas por la incertidumbre en torno a la crisis nuclear que libra Japón. La mayoría de los participantes de los mercados bursátiles tomaron la decisión de vender sus acciones ante el temor de una afectación más severa en la zona por la expectativa de la explosión del cuarto reactor nuclear del país nipón. P.C. sistema financiero, crisis nuclear <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85199.html> IBM critica el rezago productivo del país Romina Román Pineda | El Universal El Banco Mundial criticó el bajo nivel de productividad de México. Augusto de la Torre, economista en jefe para Latinoamérica y el Caribe del Banco Mundial, insistió que es un "misterio"; el rezago en la productividad del país, y peor aún, que sigue sin despegar. El especialista reconoció que una de las causas de este rezago se debe a la falta de algunas reformas estructurales que serían relevantes para mejorar también la competencia. P.C. Banco Mundial, productividad <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85201.html> Precios de alimentos van al alza:

NielsenRamiro Alonso | El UniversalThe Nielsen Company, agencia investigadora de mercados, informó que entre diciembre y enero pasado, en comparación con el mismo lapso de 2009-2010, diversas categorías de los canastos de alimentos, de uso doméstico, bebidas y licores reportaron alzas de hasta 15%, mientras que la inflación para el primer mes de 2011 se ubicó en 3.78%. La consultoría dijo que en el periodo de referencia, los modificadores de leche reportaron un incremento en el precio al consumidor final de 15%, el atún enlatado subió 8%, el café soluble reportó incrementos de 10%, mientras que el café tostado, de 8% y el jugo de verdura subió 7%. Las categorías de consomé, mostaza y sal reportaron alzas en sus precios de 5%, cada una en el mismo lapso, según Nielsen. P.C. alimentos, precios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85202.html>

El yen se fortalece tras crisisRicardo Jiménez | El UniversalEn el mercado de divisas internacional, el yen japonés se fortaleció frente al dólar estadounidense en las operaciones de ayer, debido a las preocupaciones sobre la crisis nuclear en Japón, además de que los inversionistas miraban nerviosamente si la autoridad nipona intervendría pronto para detener el avance de la moneda. La moneda estadounidense cayó más de 4% hasta llegar a un precio de 76.25 yenes por dólar, rompiendo la cotización mínima previo de los 79.75 yenes alcanzado el 19 de abril de 1995. P.C. divisas, yen, crisis Japón <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85203.html>

La recuperación global, en vilo, dicen expertosOscar González Escárcega | El UniversalDe por sí lenta y cuesta arriba, la recuperación económica mundial tenía, antes del desastre japonés, varios obstáculos que sortear para poder declarar que ésta era clara y firme. Ahora, después de los últimos acontecimientos, analistas e investigadores coinciden en señalar que dicha recuperación, en el mejor de los casos, tardará mucho más tiempo de lo esperado, sino es que antes se verán nubarrones de desaceleración y hasta de una posible nueva recesión. P.C. economía mundial, recuperación, recesión, crisis, Japón <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85204.html>

Estudio: baja la inversión por violenciaJosé Manuel Arteaga | El UniversalLa inseguridad en México ha provocado que 16% de las empresas suspendan nuevas inversiones en México, reveló la firma KPMG. &ldquo;La inseguridad pública, la violencia y la penetración del crimen organizado en varias regiones del país han llegado a niveles preocupantes&rdquo;, sostuvo. Además, cuatro de cada 10 empresas mexicanas tuvieron que reducir sus inversiones en el país, aunque no han suspendido nuevas inversiones. &ldquo;Los empresarios perciben el grado en el que la inseguridad afecta su economía empresarial, pero 40% de ellos observa que aunque la inversión directa no se ha suspendido, continúa, pero con limitantes&rdquo;. P.C. inversión, inseguridad, empresas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/85215.html>

CommoditiesJuan S. Musi Amione\* | El UniversalLa palabra &ldquo;commodities&rdquo; se utiliza para designar los productos genéricos, que no tienen restricciones para viajar a través del mundo. El mejor ejemplo es el de materias primas como granos. En el mundo financiero se utiliza para designar a las principales materias primas necesarias en los procesos industriales. ¿Por qué es importante conocer el comportamiento del precio de los commodities? Lo es porque inciden en la famosa &ldquo;canasta básica&rdquo; de alimentos e insumos en todo el mundo. Ya sean granos, metales, energéticos, u otros productos que se transforman en alimentos o ropa, coches, edificios, etcétera, todos inciden en el costo de la vida diaria. P.C. commodities El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/17/crudo-amplia-avance-medio-oriente>

Crudo amplía avance por Medio OrienteReutersEl crudo subía casi 3% este jueves pues las tensiones en Oriente Medio y el norte de África alimentaban los temores de una mayor perturbación del suministro, mientras los inversionistas evaluaban el impacto que tendrá en la demanda de energía el desastre en Japón. El crudo Brent para mayo subía 3.04 dólares a 113.64 dólares el barril, tras alcanzar un máximo de jornada de 114.20 dólares. El crudo estadounidense ganaba 2.79 dólares, a 100.77 dólares, tras escalar más temprano a 100.78 dólares P.C. crudo, petróleo, precio, Medio Oriente, Brent <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/17/yen-retrocede-vs-dolar>

Yen retrocede vs dólarReutersEl dólar subía este jueves medio yen contra la moneda japonesa, en medio del nerviosismo de los inversionistas por una posible intervención del Banco de Japón para debilitar a la moneda del país. El dólar caía 0.9% frente al yen, a 78.92 yenes, en la plataforma electrónica EBS. Pero en un lapso de cuatro minutos, el dólar subió a un máximo de 79.20 yenes desde un mínimo de 78.65 yenes. P.C. divisas, yen, dólar <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/17/retrocede-produccion-industrial-eu>

Retrocede producción industrial en EURReutersLa producción industrial de Estados Unidos cayó 0.1% en febrero, golpeada por una fuerte baja en el rubro de servicios públicos, mostró este jueves un informe de la Reserva Federal. La caída tomó por sorpresa a los analistas consultados por Reuters, que habían pronosticado un alza de 0,6 por ciento. La cifra de enero fue revisada a un incremento de 0.3% desde el dato preliminar de una caída de 0.1 por ciento. La producción de los servicios públicos se desplomó 4.5%, mientras que la actividad minera creció 0.4 por ciento. P.C. producción, sector industrial <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/03/17/aumenta-05-inflacion-eu>

Aumenta 0.5% la inflación en EURReutersLos precios al consumidor en Estados Unidos subieron en febrero a su ritmo más fuerte en más de un año y medio, impulsados por costos más altos de los alimentos y la energía, mostraron el jueves cifras oficiales, pero las presiones inflacionarias subyacentes se mantuvieron contenidas. El Departamento de Trabajo dijo que su índice de precios al consumidor subió un 0.5%, el mayor avance desde junio del 2009, tras un incremento del 0.4 por ciento en enero. El índice subyacente de precios al consumidor, que excluye alimentos y energía, se incrementó 0.2% tras un avance similar en enero. P.C. inflación, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/03/16/tesoreros-eligen-mexico-presidir-fotegal>

Tesoreros de AL eligen a México para presidir FotegalLeonor Flores / El EconomistaLas tesorerías de los ministerios de Hacienda en el mundo, son el centro circulatorio de un país, afirmó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Durante la ceremonia de constitución del Foro de Tesorerías Gubernamentales de América Latina (Fotegal), que presidirá nuestro país el próximo año, el funcionario destacó la importancia de las tesorerías. &ldquo;Si una tesorería no funciona, no funciona absolutamente nada en la administración pública de un país; y de ahí lo relevante que es este tipo de eventos, que se compartan experiencias, que podamos poco a poco ir mejorando el funcionamiento de nuestras tesorerías&rdquo;, señaló. Afirmó que en México al igual que en otros países, representan el centro neurálgico del funcionamiento del sistema hacendario. &ldquo;Tiene que ver con todo, en todos lados está, de todo sabe&rdquo;, reiteró. P.C. tesorería, administración pública, sistema

hacendario, América Latina, Fotegal <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/17/ocde-urge-elevar-edad-jubilacionOCDE> urge a elevar edad de jubilación ReutersElevar la edad de jubilación es la única forma en que los Gobiernos podrán mantener los sistemas de pensiones sin reducir los beneficios al punto de dejar a los más ancianos en la pobreza, señaló el jueves la OCDE. Mientras la población envejece y presiona los fondos de retiro, los países tendrán que elevar las edades de jubilación pese a la profunda oposición popular, señaló en un reporte la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico. "Trabajar más tiempo, incluso si es muy difícil para personas que no lo desean, es la dolorosa última opción", indicó la encargada de política social de la OCDE, Monika Queisser, a periodistas, notando que los esfuerzos hasta el momento para recortar beneficios no habían sido suficientes. P.C. jubilación, sistema de pensiones, OCDE <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/17/japon-tiene-recursos-su-reconstruccion-fmi>Japón tiene recursos para su reconstrucción: FMIReutersJapón tiene los recursos para satisfacer las necesidades humanitarias y de infraestructura tras el terremoto y la política fiscal debe centrarse en la reconstrucción para reactivar rápidamente la economía, dijo el jueves el Fondo Monetario Internacional. La portavoz Caroline Atkinson del FMI enfatizó que la prioridad más importante de Japón ahora es recuperar el crecimiento económico tan pronto como sea posible. "Creemos que la economía japonesa es una sociedad sólida y rica, y el Gobierno tiene recursos financieros para abordar (sus) necesidades", afirmó en una rueda de prensa. P.C. crecimiento económico, Japón, FMI <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/03/17/desempleo-grecia-toca-niveles-historicos>Desempleo en Grecia toca niveles históricos ReutersLa tasa de desempleo de Grecia alcanzó un nuevo récord en el último trimestre del 2010, dado que las políticas de austeridad para frenar el déficit fiscal profundizaron la recesión y provocaron más despidos, según datos divulgados el jueves. La desocupación saltó a un 14.2% desde el 12.4% del periodo anterior y del 10.3% en el último trimestre del 2009, según cifras del servicio de estadísticas ELSTAT, con casi un tercio de las personas de menos de 29 años sin trabajo. La economía griega de 230,000 millones de euros lucha contra su peor recesión en casi 40 años en medio del alza en los impuestos indirectos y recortes en las pensiones y sueldos del sector público para apuntalar las finanzas públicas, a fin de cumplir las condiciones de un rescate de 110,000 millones de euros de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional. P.C. desempleo, Grecia La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/17/bolsa-de-tokio-cierra-con-baja-de-1-44>Bolsa de Tokio cierra con baja de 1.44%Tokio. La Bolsa de Valores de Tokio cerró este jueves sus operaciones con pérdida de 131.05 puntos (1.44 por ciento), al ubicarse su principal indicador, el Nikkei de 225 acciones, en ocho mil 962.67 unidades. Se trató de la tercera baja en esta semana y la cuarta desde el pasado viernes, ante la preocupación de una crisis nuclear en Japón, que sigue arrastrando a los mercados asiáticos. P.C. sistema financiero, Bolsa de valores de Tokio <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/03/17/inyecta-banco-central-de-japon-629-mdd-mas-al-mercado>Inyecta banco central de Japón 629 mdd más al mercadoTokio. El Banco de Japón (BOJ) inyectó este jueves unos cinco mil millones de yenes adicionales (unos 629 millones de dólares) a los mercados de dinero, para proteger el sistema bancario del país del impacto negativo por el sismo del 11 de marzo. Según la agencia Kyodo, el fondo ofrecido por el banco japonés tiene como fin ayudar a las instituciones bancarias y financieras, ubicadas en las zonas de desastre, a recaudar los recursos necesarios en los mercados, donde dichas entidades prestan dinero a corto plazo entre sí. P.C. sistema bancario, Banco de Japón, mercado de dinero The New York Times [http://www.nytimes.com/2011/03/18/business/18markets.html?\\_r=1&ref=business](http://www.nytimes.com/2011/03/18/business/18markets.html?_r=1&ref=business) Wall Street Gains; Yen StrengthensBy BETTINA WASSENERWith Japan's nuclear crisis showing no sign of ending, the yen strengthened against the dollar on Thursday, compounding that country's economic worries and raising expectations that the central bank will soon have to intervene. Stocks in Asia were generally down but shares were higher in Europe and on Wall Street, lifted by some strong economic news that overshadowed Japan, at least for a day. The yen has been creeping upward since the devastating earthquake and tsunami that battered northeastern Japan last Friday. It climbed sharply to 76.53 yen to the dollar in New York as a nuclear official in the United States warned that the situation at the Fukushima Daiichi Nuclear Power Station was more serious than Tokyo has acknowledged. The yen eased off those levels to hover around 79 yen to the dollar. But even at that level, the currency was about 5 percent stronger than where it was shortly before the quake. P.C. sistema financiero El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/calcula/pensiones/bajaran/reforma/elpepueco/20110317elpepueco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/calcula/pensiones/bajaran/reforma/elpepueco/20110317elpepueco_5/Tes) La OCDE calcula que las pensiones bajarán un 9% con la reformaLUCÍA ABELLÁN - Madrid - 17/03/2011 Las pensiones del futuro resultarán considerablemente más bajas tras la reforma que ha aprobado el Gobierno. La OCDE, que aglutina a las 30 economías más desarrolladas del mundo, calcula que estas prestaciones se reducirán casi un 9% con los nuevos parámetros introducidos. Para calcularlo, el organismo se basa en la llamada tasa de reemplazo, que refleja el peso de la pensión respecto al último salario percibido. Si no hubiera cambios en el sistema público, esa tasa supondría un 81,2% del último sueldo calculado para un trabajador con carrera completa de cotización que empezase a trabajar en 2008. Con los cambios, ese porcentaje quedará en el 73,9%, lo que supone un descenso algo inferior al 9%. La previsión figura en el informe anual sobre pensiones que el organismo acaba de hacer público. El texto dedica un apartado específico a medir el impacto de la reforma de pensiones, que "va a mejorar significativamente la sostenibilidad financiera a largo plazo del sistema de pensiones". Pese a la menor cuantía de las prestaciones en relación con el último salario, esta relación continuará siendo en España más favorable que en la media de la OCDE (68,8%). Con la reforma, solo Holanda y Austria perciben mejores pensiones en relación con los últimos salarios. P.C. sistema de pensiones, jubilación, OCDE [http://www.elpais.com/articulo/economia/empresa/familiar/pide/contratos/fuera/convenio/jovenes/elpepueco/20110317elpueco\\_9/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/empresa/familiar/pide/contratos/fuera/convenio/jovenes/elpepueco/20110317elpueco_9/Tes) La empresa familiar pide contratos fuera de convenio para jóvenesMANUEL V. GÓMEZ - Madrid - 17/03/2011 Al comienzo de su vida laboral, los jóvenes son caros para las empresas. Son poco productivos, no tienen experiencia y necesitan trabajadores veteranos, con sueldos mayores, que les enseñen. Así lo cree el Instituto de la Empresa Familiar (IEF), que para abaratar el trabajo juvenil propone la creación de un contrato juvenil "exento de pagos a

la Seguridad Social, acotado temporalmente". Además, el salario no tendría por qué atenerse a lo previsto en los convenios, si no que podría pactarse entre el joven y el empresario, según ha propuesto el IEF en un acto. P.C. empresa familiar, empleo, jóvenes

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Calderon/urge/reducir/desigualdad/social/reto/Latinoamerica/elpepieco/20110317elpepieco\\_9/TesCalderon urge reducir la desigualdad social como reto para LatinoaméricaP. ORDAZ / S. CAMARENA - México - 17/03/2011](http://www.elpais.com/articulo/economia/Calderon/urge/reducir/desigualdad/social/reto/Latinoamerica/elpepieco/20110317elpepieco_9/TesCalderon%20urge%20reducir%20la%20desigualdad%20social%20como%20reto%20para%20LatinoamericaP.%20ORDAZ%20/%20S.%20CAMARENA%20-%20M%C3%A9xico%20-%2017/03/2011) El presidente de México, Felipe Calderón, clausuró ayer el foro México, Puerta de América que, organizado por EL PAÍS con la colaboración de BBVA Bancomer, se celebró en el Distrito Federal con la participación de representantes de las principales empresas españolas. Calderón encerró en dos preguntas los grandes desafíos de América Latina: ... El presidente de México, Felipe Calderón, clausuró ayer el foro México, Puerta de América que, organizado por EL PAÍS con la colaboración de BBVA Bancomer, se celebró en el Distrito Federal con la participación de representantes de las principales empresas españolas. Calderón encerró en dos preguntas los grandes desafíos de América Latina: "¿Cómo cerrar más rápidamente las brechas de desigualdad que dividen a nuestras sociedades? ¿Cómo generar las oportunidades de empleo bien remunerado que demandan los jóvenes?". P.C. desigualdad social, empleo, América Latina